

# EL MAHONES

BISEMANARIO CATÓLICO POPULAR Y DE NOTICIAS

AÑO VI SUSCRICION: 0'50 PTA. AL MES

Mahon Sábado 9 de Abril de 1892

OFICINAS: ALONSO 3.º, N.º 5 NÚM. 349

## DISCURSO DE SU SANTIDAD EN LA FIESTA DE LA ANUNCIACION

Si hoy celebramos con entusiasmo y júbilo la memoria del gran misterio, con el cual tuvo principio la obra de la humana redencion y si hoy todos los fieles festejan con la Santa Iglesia más que de costumbre á la Virgen anunciada por el Angel, Nos hemos querido que dicha festividad se verificase este año en cuanto á Nos más alegre y solemne.

Y así lo hemos hecho destinando este memorable día á la promulgacion de decretos, en los cuales se reconocen los milagros de Dios obrados por intercesion de sus venerables siervos Francisco Saverio Bianchi, Antonio Balducci y Gerardo Maiella.

Habeis escuchado estos decretos y con la lectura de estos y de lo que han añadido los Postuladores de las causas, habeis recordado las prendas y las virtudes singulares de que han estado adornados esos tres Venerables, y sobre todo habeis oido cómo correspondieron admirablemente á la gracia divina, que los enriqueció con gran copia de favores celestiales. Esos Venerables siervos de Dios dejaron su vida entre los hombres, una gran reputacion y un gran renombre de santidad.

Por caminos diversos, esas tres almas elegidas pudieron elevarse á un grado tan excelso de perfeccion cristiana. Dos de éstos llegaron, mediante los trabajos del sacerdocio y con el asiduo estudio de las doctrinas sagradas que informaron sus méritos, á la celestial sabiduría ejerciendo el apostólico ministerio. El otro, en el sencillo estado de laico profeso y con la humilde práctica de los oficios domésticos, los más ordinarios y comunes, se puso en contacto también con la celestial sabiduría.

Imitadores los primeros de los más celosos propagadores del Evangelio y apóstoles de la fé obtuvieron de la predicacion y con sus fatigas maravillosos éxitos; más el otro, con su ejemplar presencia, modestia y piedad en una vida escondida *omnes in admirationem rapuit*, como dice muy bien el decreto leído. De modo que cualquiera en su propia condicion, si procura reflejar en sí al Divino Maestro, puede siempre recoger frutos abundantes de santidad.

Alégrense por tanto y con plena razon en este fausto día las beneméritas familias religiosas, de las cuales salieron esos fulgidísimos luminares, y alégrense también con la gloria y con el nuevo lustre que cada una de ellas añade á su propio Instituto. Pero esa gloria y esa alegría sirvan á los religiosos de los institutos mismos de instrumento y de estímulo para caminar en la vía de estos siervos venerables y para emular los ejemplos de éstos. Pues que la Iglesia con la solemne promulgacion de esos decretos, no solo tiene la mira de rendir honor á la santidad de sus Hijos, sino que entiende además ofrecer á los fieles otros tantos modelos que imitar.

En cuanto á Nos damos gracias al Señor, y sentimos alegría al ver llevada á feliz término la cau-

sa de estos tres héroes, uno de los cuales, esto es, el venerable Balducci, Nos liga una tradicion doméstica grata, que el Postulador ha recordado.

Augurando con la ayuda de Dios poder elevar á esos héroes al honor de los altares, damos á cuantos están aquí presentes la bendicion apostólica.

## CARTA DE ROMA

28 marzo 1892.

Sr. Dr. de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA.

Mi muy caro amigo: El santo tiempo de Cuaresma en Roma dá lugar y recuerda lo que sería la antigua Roma de los Papas.

En todas las iglesias sermones y conferencias, oídas por multitud de fieles que, verdaderos hijos de la Iglesia, secundan en este tiempo sus propósitos santos, y cada día, en una de las principales y más antiguas, se esponen á la veneracion sus preciosas y recordativas reliquias,

### EN EL VATICANO

Pronuncia los sermones el muy R. P. Loreto, capuchino, predicador pontificio; á sus científicas conferencias acude siempre Su Santidad, acompañado de su corte, los eminentísimos cardenales y dignidades del palacio papal.

Pendientes de su autorizada palabra están, no solo los príncipes de la Iglesia, sino el mismo Pontífice. Asombra la grandiosidad de sus discursos, así por su fondo como por la forma.

Después del último sermon del dicho P. Loreto, por la capilla de música del Vaticano se cantó el célebre *Miserere* de Bai-Alegre, obra magistral por todos admirada y que no se había ejecutado desde 1870, y que ha sido reformada por el comendador Mustafá, maestro de la capilla pontificia. La interpretacion fué digna de tan admirable composicion, y todos tributaron elogios á los artistas, en especial al sábio maestro que sabe sacar efectos maravillosos de estas antiguas y clásicas obras y que secunda los deseos del romano Pontífice en su amor al arte.

Rodeando á Su Santidad se encontraban los cardenales Rampolla, Ruffo, Moncenni, Della-Volpe, Marini, Volpini, Bisleti y otros muchos.

Concluidas las ceremonias que siguieron á esta solemnidad, el Papa dió á los presentes su apostólica bendicion y regresó, acompañado de varias dignidades, á sus habitaciones, sin duda alguna á trabajar, pues el satisfactorio estado de salud le permite, con alegría de todos, dedicarse con su proverbial actividad al trabajo, y buena prueba es de ello el nombramiento del alto personal—escritos de todos admirados y esperados, audiencias, estudio de las congregaciones y propagacion de la Iglesia. Es para mí una satisfaccion inmensa detallar estos actos.

Debido únicamente al celo de nuestro amado Leon XIII se ha logrado representacion oficial de la Iglesia en Noruega, nombrándose vicario apostólico á monseñor Jalize, creado obispo por el Sumo Pon-

tífice en el último Consistorio y consagrado hace dos días por el eminentísimo cardenal Melchers, asistido de los eminentísimos señores arzobispos Fausti y Branden.

A esta ceremonia asistieron muchos compatriotas y amigos romanos del nuevo obispo, que ha hecho su carrera en esta capital; entre los asistentes se encontraba el baron Jarlsber, uno de los más poderosos magnates de su pais y propagador incansable de nuestra religion. Con tal motivo, y para recompensar sus muchos y valiosos méritos, Su Santidad le ha nombrado camarero secreto de capa y espada y le ha condecorado con la cruz de San Gregorio Magno.

También se debe al constante trabajo del actual Pontífice la preconizacion del arzobispo de Mohilow, primado de todas las iglesias católicas de Rusia, el Emmo. Sr. Cozlovki, el cual era obispo de Luzk, y ha recibido el pálio arzobispal en la iglesia católica de la capital de Rusia, y el Ilmo. Sr. Symor, obispo auxiliar de dicho primado.

Ayer se reunió la sagrada Congregacion de Ritos en el Vaticano, bajo la presidencia del Santo Padre, en la sala del Trono. Asistieron los cardenales Barrochi, ponente en la causa del venerable Francisco Saverio Bianchi Barnabita; el cardenal Monaco la Valleta, ponente en la causa del venerable Antonio Balducci; el cardenal Ledochoski, ponente en la causa del venerable Gerardo Majela, y el cardenal Aloisi-Mazella, prefecto de la Congregacion de Ritos. Después entraron los cardenales Ruffo-Mazella y De Ruggiero, el secretario de la Congregacion, los prelados y doctores consultores y los agregados á la misma.

Se leyeron, con la solemnidad de rigor, los tres decretos aprobando los milagros obrados por intercesion de dichos venerables y se examinaron sus virtudes.

El P. General de la Compañía de Jesús y los otros dos postuladores dieron al Santo Padre las más cordiales gracias por el interés que ha tomado en estas causas, y últimamente el Papa pronunció un brillante y apologético panegirico de los tres venerables. Defendió y esplicó los milagros por ellos alcanzados y encomió sus virtudes. Animó á los presentes para terminar las causas y rogó á Dios le ayude para elevar á dichos venerables al honor de los altares.

Para el cargo de auditor santísimo, que se encontraba vacante por muerte del muy llorado monseñor Bocelli, Su Santidad ha nombrado al Exmo. señor Tancredo Fausti, arzobispo de Lelencia y secretario de Breves. Para la vacante que este digno prelado deja ha nombrado al Rvdmo. monseñor Nicolás Marini, camarero secreto participante de Su Santidad.

A la secretaría de la Congregacion Consistorial pasa el Ilmo. obispo Carlos Nocella; monseñor Volpini, secretario de cartas latinas, pasa á la secretaría de Breves á los príncipes, y canónigo D. Vicente Torozí secretario de cartas latinas.

Entre las varias audiencias que Su Santidad ha

concedido estos días figura la de los señores arzobispo de Ratisbona y D. Reginaldo Toro, obispo de Córdoba (República Argentina), que presentó á Su Santidad dos ricas coronas para la patrona de la República. El Santo Padre tuvo la bondad de bendecirlas y enriquecer á la imagen de muchas gracias espirituales.

Con motivo de las próximas fiestas episcopales se han reunido las comisiones encargadas de la preparación y propagación de la festividad.

Entre las varias limosnas que estas comisiones han recogido recientemente han entregado á S. S. 79<sup>34</sup> pesetas para la iglesia de San Joaquin, que se está construyendo como recuerdo de tal fiesta y que se inaugurará con tal motivo.

La orden carmelitana está de plácemes y satisfacciones. Su virtuoso y sábio general, padre Gerolamo María Gotti, ha sido preconizado arzobispo de Petra y Nuncio de Su Santidad en el Brasil.

El Santo Padre, que aprecia las virtudes del carmelita y que tantas veces se ha valido de sus talentos y dotes extraordinarios, quiere ahora, á la vez que premiar sus servicios, aprovecharse de nuevo de su ayuda, y á esto se debe el haberle elevado á la dignidad episcopal y á la carrera diplomática de la Iglesia.

Le consagraron el cardenal Parrochi, asistido de los obispos Sres. Aninti y Berluca.

Asistieron un hermano y una hermana del nuevo arzobispo, muchos prelados, los generales de todas las órdenes, procuradores extranjeros, ponentes de las congregaciones de la Inquisición, obispos y regulares, Propaganda de la fé y asuntos orientales, congregaciones á las que asistía continuamente como consultor el general de los carmelitas, á los que ha proporcionado gloria, esplendor y provecho.

Entre los asistentes se encontraba en lugar distinguido el Ilmo. señor conde de Trinos, encargado de los asuntos del Brasil cerca de la Santa Sede, que se felicitó, como todos los presentes, del bien que reportarán á la Iglesia y al Brasil las singulares disposiciones del nuevo Nuncio.

Soy de V. con todo afecto S. S. y A.,

*El corresponsal.*

## ATENTADOS SACRÍLEGOS EN PARÍS EN LA IGLESIA DE S. JOSÉ

Mr. Loubet, Presidente del Consejo de Ministros de la vecina República, no ha tenido que esperar mucho tiempo las terribles consecuencias de sus declaraciones en la Cámara de los Diputados, cuando afirmaba que mandaría cerrar las Iglesias donde se reprodujesen los escándalos que casi á diario se van cometiendo en los templos de París. No han renovado los anarquistas sus excesos en la Iglesia de San Merri; pero desórdenes más graves se han cometido en la Iglesia de San José el día 27 del pasado mes; sucesos que han dado lugar no solo á la suspensión de la predicación, sino que también han sido maltratados y heridos los Sacerdotes. Podrá estar satisfecho de la mayoría que alcanzó en la Cámara en la sesión del sábado pasado, pero todos comprenden ya que monsieur Loubet está muy inferior á su misión como Presidente de un Gobierno que hoy como nunca, tal vez, necesita poseer en sumo grado cualidades nada vulgares y estar animado de espíritu imparcial para sobreponerse á las hordas salvajes que en Francia pretenden acabar con el orden social y son enemigas de toda cultura moral.

Véanse los detalles de lo ocurrido en la iglesia de San José el domingo 27:

Desde principio de la Cuaresma daban conferencias en dicha iglesia dos Misioneros, monsieur l'Abbé de Fiberques y M. l'Abbé Lefant. Las invitaciones á estas conferencias, que eran especiales para hombres, estaban concebidas en estos términos:

«Tengo el honor de invitar á V. V. á las conferencias dialogadas especiales para hombres que se celebrarán en la iglesia de San José, calle de San Mauro, 161, á las ocho de la noche, todos los domingos y los tres últimos miércoles de Cuaresma.

«Estas conferencias versarán sobre la Encíclica del Papa *De la condición de los obreros*, y sobre la cuestión religiosa y social, y las dirigirán M. de Giberques y M. Lefant, del Clero de París.

«Se harán objeciones que serán resueltas en público. La primera conferencia se celebrará el domingo 6 de Marzo á las ocho de la noche.

«Reciba V. la seguridad de mis sentimientos con los que tengo el honor de ofrecerme de usted afectísimo. Laurençon, cura párroco de San José.

Nota: Todos los puestos son gratuito. La gran nave se reservará á los hombres.»

Las tales conferencias se habían ido celebrado tranquilamente hasta el día de los excesos que vamos á relatar. Siguiendo la costumbre, los conferenciantes respondían á las objeciones por escrito y el público obrero las seguía con interés. Pero los socialistas tomaron la resolución de interrumpir la paz que reinaba en el templo renovando las escenas de San Merri. Al efecto, los comités revolucionarios enviaron á sus partidarios la convocatoria concebida en estos términos:

### SOCIALISTAS DE TODAS LAS ESCUELAS

«Ciudadanos: Se insulta al socialismo en todas las iglesias. Se prohíbe hablar de política á los obreros en sus fábricas. A nosotros los socialistas toca impedir que se engañe el pueblo. Por tanto, camaradas, reunámonos todos el domingo 27 de Marzo á las ocho de la noche, en la iglesia de San José para demostrarles que los socialistas no se dejan atacar sin responder, y que saben defender sus personas y sus convicciones ¡Viva la república social! ¡Abajo el clericalismo!»

En dicho día invadieron los socialistas la iglesia de San José, acudidos por M. Pean, concejal del distrito. En el desarrollo de las conferencias cuyo programa era justicia, moral, caridad, poder consolador de la religión, el predicador M. Lefant llegaba á esta última parte y demostraba que solo la Iglesia puede suministrar los consuelos que alivien la miseria moral que se sufre, mayor quizá que la miseria material.

¡Falso, falso! exclamaron algunos socialistas. Sin inmutarse el predicador continuó diciendo: con vuestro ateísmo, ¿qué responderéis vosotros á estos sufrimientos de la humanidad? Al mismo tiempo manifestó que estaba dispuesto á contestar á todas las objeciones que se le hicieran por escrito, y rogó á los que le interrumpían que lo hicieran así, á la vez que dirigiéndose á los fieles les dijo: «Hermanos míos, permaneced en vuestros sitios; si estalla el desorden, ya se tomarán medidas.»

Este aviso, que hubiera debido bastar para hacer reflexionar á los socialistas los exasperó, por el contrario. Organizaron inmediatamente el tumulto y se pusieron á cantar la «Marsellesa» y «Carmañola». Los fieles contestaron á estos insultos con cánticos religiosos. Pronto empezó la lucha; los anarquistas atacaron á silletazos á los fieles que se replegaban

para su defensa hácia los altares. Dos Vicarios de la parroquia, M. Thenard y M. Lacour resultaron heridos, uno en un brazo y el otro en la frente.

Cada vez más excitados los perturbadores amenazaron con subir al púlpito, y algunos lo llevaron á efecto, é invitaron al orador á que se bajara; pero éste, con gran calma, rechazó al anarquista Breton.

Requerida desde los primeros momentos llega la policía, pero en vez de intimidar á los revoltosos, se limita á decir: «Salgan los alborotadores;» y la policía les precede. Visto lo cual por los alborotadores, se hacen dueños de la iglesia como plaza conquistada, y destrozan cuanto se hallan á su paso. Inútil es decir que no se hizo detención alguna.

¿Extrañará, pues, que los socialistas se envalentonen ante hechos semejantes y que se repitan á diario los excesos que se deploran? Tal es el estado social á que se encuentra reducida la capital de Francia, debido en gran parte á la indiferencia de las autoridades.

El que siembra vientos recogerá tempestades.

## NOTICIAS

D. Enrique Perales, vecino de Castellón de la Plana, ha abjurado de los errores de la masonería, habiendo suscrito un acta en la que, mediante juramento, prestado ante varios Sacerdotes, declara que, habiendo perteneciendo á la masonería, se separa de ella por encontrarla en un todo contraria á las enseñanzas de la Iglesia, abjurando de todos sus errores.

También se confiesa culpable de las ofensas que á su reverendo Prelado dirigió desde «El Clamor de la Democracia», de cuyo periódico era director el señor Perales, y pide á su diocesano le levante la censura que tenía fulminada contra él, á fin de poderse reconciliar con Dios, con la Iglesia, con su conciencia, ofreciendo llevar en adelante una vida cual corresponde á un verdadero católico.

El Rdo. Prelado de Tortosa se ha dignado absolverle de las censuras en que había incurrido.

«La Revue des Deux Mondes» publica un artículo firmado por el libre-pensador Taine, referente á la ley de asociaciones, del cual tomamos el siguiente párrafo:

«Más de 20.000 hombres y de 123.000 mujeres se dedican voluntariamente á tareas peligrosas, repugnantes, ó por lo menos ingratas: misiones entre pueblos bárbaros ó salvajes, asistencia á los enfermos, idiotas, locos, incurables, ancianos pobres, ó niños abandonados; innumerables obras de asistencia y educación, enseñanza primaria, servicio en los asilos de huérfanos, obreros; en los refugios y prisiones, y todo ello gratuitamente, ó por una insignificante remuneración.

Indudablemente el equilibrio ordinario de los motivos determinantes en esos hombres y mujeres se halla invertido, y claramente demuestran que puede en ellos, más que el egoísmo, el amor al prójimo.»

Parece que la Hermana Collecta, que se suponía haber envenenado á una educanda en el convento de las Trinitarias de Lisboa, está ahora en Aljube presa, pero ejerciendo obras de caridad con las presas enfermas, enseñando á otras á leer, escribir y doctrina cristiana, esperando ser juzgada, y tranquila respecto al hecho de que se le acusaba. En cambio, Guillermina, comprada para acusarla, no ha podido probar ninguna de sus acusaciones.

Pronto se substanciará este proceso, y se verá con luz meridiana la inocencia de la Hermana Collecta, bien patente ya para todos, y la odiosidad y vileza de las calumnias levantadas á indefensas religiosas por las logias y sus secuaces.

Se va á reunir el tercer Congreso católico austriaco, para el que se ha pedido la bendición de Su Santidad. El programa se reduce al estudio de las cuestiones sociales, según la última Encíclica.

La institución católica denominada Obra de San Francisco de Sales ha publicado la Memoria de sus trabajos en el año 1891. Según los datos consignados en ella, han ingresado en sus cajas 21.000 francos, reunidos á los recursos que ya tenía, y eran 858 mil 940 con 85 céntimos. Ha conseguido 8.287 colocaciones de individuos que habían solicitado sus socorros, y distribuido libros y objetos piadosos en número de 1.465.113.

## MENORCA

## DOMINGO DE RAMOS

La bendición de palmas y ramos y la procesion que precede mañana á la misa mayor, conmemora la entrada triunfante de Jesucristo en la ciudad de Jerusalem, siendo aclamado y vitoreado por el pueblo con aquellas entusiastas palabras: *Hosanna al Hijo de David: Bendito el que viene en el nombre del Señor.*

La Iglesia recuerda este hecho, que tanto contrasta con los que pocos dias despues se desarrollaron en la Metrópoli de Judea, que consumó el tremendo deicidio, presenciando entre burlas y crueles sarcasmos la muerte de Aquel mismo á quien poco antes aclamara y bendijera.

Los cristianos debemos penetrarnos del espíritu de la Iglesia y asistir con recogimiento á sus solemnidades, para que la celebracion de estas sea útil y fructuosa. Saludemos por consiguiente á nuestro Señor Jesucristo, al Hijo de Dios hecho hombre para nuestra salvacion.

Ha dicho un diario del mismo corte é iguales aficiones que el asqueroso *Motin*, que publicó este periódico el retrato de D. Rafael Prieto y Caules por la misma sazon que publica los de otros personajes de igual valía (impiamente hablando), glorias del partido republicano (y del sectarismo liberal y masónico más desenfrenado).

Tiene razon el imitador de *El Motin*; nuestro exdiputado tiene los mismos merecimientos para la impiedad que los demás de su cuerda que han merecido la *motinesca distincion*; pero tal vez ninguno de ellos ha tenido la... frescura de solicitar el apoyo de los católicos y hasta del clero en todas las elecciones anteriores, para poder desde los escaños del Congreso hacer méritos para con *El Motin*, hasta conseguir la publicacion de su retrato en el mismo sitio donde acostumbran publicarse las caricaturas indecentes que hacen las deicias de los lectores del inmundo semanario.

¡Qué gloria para D. Rafael Prieto y Caules, exdiputado á Cortes por este Distrito, candidato que fué en las pasadas elecciones y que lo será probablemente en las venideras!

¡Qué gloria para los católicos que le han votado!  
No se puede llegar á menos.

La Parroquia de San Luis ha adquirido un nuevo pábilo, que debe ser estrenado el próximo Juéves Santo.

El fondo y vueltas es de raso blanco con flores y fleco dorado, adquiridos de Barcelona por encargo del Ilmo. Prelado Diocesano. Las varas son acanaladas y bronceadas.

Felicitemos al Sr. Ecónomo, Vicarios y feligreses, cuyas limosnas han costado dicho Pábilo, que contribuirá en gran manera al esplendor de las fiestas en honor del Santísimo Sacramento en aquella Parroquia.

En la mañana de ayer llegó de Ciudadela el reverendo P. Luis Boadera, de la Compañía de Jesús, al objeto de dar en ésta cinco dias de Ejercicios espirituales á los fieles de ambos sexos. Dichos actos empezarán al anochecer de hoy en la Parroquia de Santa Maria.

Damos nuestra más cordial bienvenida al hijo de San Ignacio y esperamos que los católicos mahoneses sabrán aprovechar la gracia que el Señor nos hace, acudiendo solícitos á oír con atencion la divina palabra.

Bajo la presidencia del Sr. Delegado del Gobierno se reunieron anteayer en esta ciudad los Sres. Alcaldes de la isla para estudiar los medios de sufragar los gastos que ocasione la vigilancia que ha de practicarse para impedir la introduccion de la filoxera. Se acordó en principio dividir la isla en dos zonas, formada la una por Ciudadela, Ferrerías y Mercadal; y la otra por Mahon, Alayor y Villa-Cárlos, encargándose cada una del sostenimiento de su respectivo vigilante en los puertos de Ciudadela y Mahon.

El Sr. Alcalde de esta ciudad participó ayer dicho acuerdo al Ayuntamiento de su presidencia, manifestando que si la Corporacion lo aceptaba debería contribuir por su parte con la cantidad de 325 pesetas.

El Ayuntamiento aceptó el mencionado acuerdo, siempre que las otras Corporaciones municipales lo hagan á su vez, resolviendo al propio tiempo invitar á los propietarios de viñedos para que contribuyan á satisfacer este gasto.

Dióse ayer término al Septenario de Ntra. Sra. de los Dolores que desde antiguo celebra anualmente en la parroquia de Santa Maria. Los diversos cultos que hánse practicado, así como los sermones semanales, atrajeron numerosa concurrencia evidenciándose una vez más cuán arraigadora está aquella devocion entre los católicos mahoneses.

Igualmente se dió fin ayer noche en la parroquia de San Francisco.

A causa de haberse desarrollado en Ciudadela la enfermedad del trancazo, el Ilmo. Sr. Obispo dispuso que se suspendieran las clases en el Seminario Conciliar de esta Diócesis, habiendo regresado al seno de sus familias los jóvenes de esta ciudad que cursan en aquel establecimiento.

Recordamos á nuestros lectores que mañana, día 10, termina el plazo para redimirse á metálico los quintos y reclutas de Ultramar correspondientes al último Reemplazo.

A pesar de ser día festivo, las oficinas de Hacienda estarán abiertas en obsequio de aquellos á quienes interese dichas redenciones.

Durante la ausencia del Excmo. Sr. General Gobernador Militar de esta Plaza, que, como saben nuestros lectores, salió el miércoles último para Palma, al objeto de presidir un Consejo de Guerra, ha quedado encargado del mando militar de la isla, el Sr. Coronel del Regimiento Infantería de Baza, D. Julian B. tanero.

Leemos en un periódico de Barcelona que se dice que en breve saldrá para este puerto la escuadra de instruccion compuesta del acorazado «Pelayo» fragata «Victoria» y cruceros «Reina Regente», «Alfonso XII» y «Conde de Venadito».

Dicha escuadra debe hallarse en aquella capital á fines del corriente mes.

El «Boletín Oficial» de la provincia en su número correspondiente al día cinco del presente mes, publica el reparto hecho por la Comision provincial entre los Ayuntamientos de esta isla de los 2.284 pesetas á que asciende el presupuesto de los gastos de alquiler y mobiliario de la casa para Juzgado de Instruccion y Tribunal del Jurado, correspondiente al año de 1892-93.

Dicho reparto es como sigue:

Mahon	1142'00	pesetas
Ciudadela	692'86	»
Alayor	303'86	»
Mercadal	107'96	»
Ferrerías	18'19	»
Villa-Cárlos	19'13	»
Total	2284'00	»

## Efemerides menorquinas

## MES DE ABRIL

Día 9.—1836.—La Srita. D.<sup>a</sup> Francisca Galens es asesinada por su novio.

Día 10.—1867.—Recíbese en Mahon la orden de abrir la Biblioteca pública.

Día 11.—1888.—Entierro en Madrid del Excelentísimo Sr. D. Fermin Abella, Intendente del Real Patrimonio y ex-Sugobernador de Menorca.

Día 12.—1817.—Muere en Mahon el célebre pintor D. Pascual Calbo.

Día 13.—1699.—Fr. Guillermo Goñalons, natural de Alayor, es nombrado Obispo de Solsona.

## SANTORAL

Domingo de Ramos 10 de Abril.—S. Macario obispo y S. Ezequiel profeta.

Lunes 11.—S. Leon el Magno, papa y doctor.

Martes 12.—Stos. Zenon y Víctor mártires.

Miércoles 13.—S. Hermenegildo rey y mártir.

## VISITAS DE LA CORTE DE MARIA

Domingo, á Ntra. Sra. del Pilar en el Cármen.

Lunes, á Ntra. Sra. de la Asuncion en Sta. Maria.

Martes, á Ntra. Sra. de los Desamparados en san Antonio.

Miércoles, á Ntra. Sra. de la Misericordia en san José.

## CULTOS SAGRADOS

Mañana, Domingo de Ramos, segundo del mes de Abril; en la parroquia de Sta. Maria á las 9 bendicion solemne de los Ramos y Palmas, procesion y luego la Misa mayor con el canto solemne de la Pasion por los Sres. Pbro. Tutzó, Palliser y Panedas, despues la Misa última. Por la tarde, á las 3 Vísperas, Vexilla y O Cruz, Completas, Rosario, sermon de Pasion y Miserere propio de este dia.

Cármen, á las 9 y media bendicion y procesion de las Palmas y Ramos, Misa mayor con la Pasion cantada por los Rdos. Sres. Alzina, Nuza y Olives. Por la tarde Vísperas, manifestacion de la Vera-Cruz, Rosario, sermon moral y Miserere.

S. Francisco de Asis, á las 9 y media bendicion y procesion de las Palmas y Ramos, Misa mayor y canto de la Pasion por el Rdo. Sr. Ecónomo y Sres. Vicarios, á las 12 la Misa de la Tropa. Por la tarde á las 3 y media Vísperas, bendicion con el Lignum Crucis sermon de Pasion á cargo del Rdo. Sr. Panedas, despues saldrá la procesion del piadoso Viacrucis que recorrerá las calles de los Frailes, Arrabal, S. Roque, Plaza de la Constitucion, Isabel II y Plaza de S. Francisco; retirada la procesion habrá sermon de los santos ejercicios que dirá el P. Luis Boadera de la Compañía de Jesús terminando con el canto del Perdon ó Dios mio y Miserere.

Concepcionistas, tambien bendicion solemne de Ramos y Palmas, Misa mayor y canto de la Pasion segun S. Mateo por los Sres. Hernandez, Landino y Vanrell Pbro. Por la tarde Vísperas y Vexilla.

Concepcion, á las 8 bendicion Palmas y Ramos, procesion y Misa mayor con la Pasion de Jesucristo cantada por los Sres. Pbro. Nuza, Alzina y Olives, á las 11 la Misa del Batallon de Artillería: por la tarde, Rosario, sermon de Pasion y canto del Perdon.

Lunes, en Sta. Maria Misa mayor, Vísperas y Vera-Cruz: por la noche sermon de ejercicios espirituales por el P. Boadera.

Martes, canto de la Pasion segun S. Lucas en la Misa mayor, Vísperas; por la noche continuacion de los santos ejercicios.

Miércoles, Misa mayor y la Pasion segun S. Marcos, Vísperas y vexilla: por la tarde á las 3 solemnes Maytes de Tinieblas. Por la noche el P. Boadera dará fin á los santos ejercicios.

## COTIZACIONES

Barcelona 8.—4'30 t.	
4 por ciento Interior.	63'87
4 por ciento Exterior.	68'77
4 por ciento Amortizable.	76'87
Billetes Hip. de Cuba 1886	102'50
Id. id. id. 1890	93'87
Banco Hispano-Colonial	74'00
Ferro-carril de Francia.	00'00
Ferro-carril del Norte	36'80
Id. de Orense.	10'40
Ferro-carril de Almansa	117'25
Id. de O. B. y Francia	57'87
Id. del Norte.	00'00
Id. de Orense.	30'25
Id. de Almansa.	64'50
Obligaciones C.ª Trasatlantica.	80'50

## Empeños del Casino Mercantil

Interior. . . balde.

Madrid 8.—4 t.

4 p. Interior.	64'20
4 p. Exterior	68'85
4 p. amortizable.	77'00
Billts. Hipos. de Cuba.	102'15
Acciones Banco España	336'00
París 8 d. v.	15'85
Londres 90 dias fecha	00'00
Londres 8 dias vista.	00'00

## ANUNCIOS

**Don Rigoberto Garcia Blanco,**  
Juez de primera instancia de esta ciudad  
y su partido.

Hago saber: que el día treinta del corriente, á las doce de la mañana se procederá en este Juzgado y el municipal de Ciudadela simultáneamente, á la subasta y remate, con arreglo al pliego de condiciones que, con los títulos de propiedad, se halla de manifiesto en ambos Juzgados, de un edificio urbano llamado Teatro de verano, sito en Ciudadela, calle ó camino del Degollador, con huerto, propio de don Jaime Femenias y Anglada, bajo el tipo de ocho mil doscientas veinte pesetas y siete céntimos del que no se admitirán posturas inferiores á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores para tomar parte en la subasta consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto, el diez por ciento de dicha cantidad, que se devolverá á las que no resulten rematantes, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca, sin derecho á exigir ningunos otros, pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Miguel Serra y Llambias sigue contra el mencionado Femenias.

Dado en Mahon á primero de Abril de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

Hago saber: que el día cuatro de Mayo próximo á las once de la mañana se procederá en este Juzgado á la venta en pública subasta con arreglo al pliego de condiciones que, con los títulos de propiedad, se halla de manifiesto en la Escribanía del refrendatario, de la casa sita en esta ciudad, calle de Isabel segunda número veinte y cinco propia de D. Antonio Riudavets y Femenias bajo el tipo de siete mil pesetas del que no se admitirán posturas inferiores, á sus dos terceras partes, debiendo los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en el establecimiento público destinado al efecto, el diez por ciento de dicha cantidad, que se devolverá

á los que no resulten rematantes, exhibir su cédula personal y conformarse con los títulos de propiedad de la finca sin derecho á exigir ningunos otros; pues así lo tengo mandado en providencia de hoy en el juicio ejecutivo que D. Miguel Llopis y Riudavets sigue contra la mencionada D.ª Antonia Riudavets.—Dado en Mahon á cuatro de Abril de mil ochocientos noventa y dos.—Rigoberto G. Blanco.—Ante mí, Juan Allés.

## Centro General de Negocios

Esta Sociedad compra toda clase de monedas de oro españolas y extranjeras con una prima crecidísima. Mahon 29 Marzo de 1892.—Goñalons, Carreras y C.ª

## Subasta voluntaria

El domingo 10 del corriente á las 10 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la de una casa situada en la calle de San Lorenzo de esta ciudad núm. 26, con sujeción á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

## Subasta

El día 18 del actual á las 10 de su mañana se venderá en licitación verbal, á voluntad de sus dueños, las fincas siguientes:  
1.º Una estancia denominada Santa Margarita situada en la Alquería Quemada en este término junto al camino de Llu-mesanas, dividida en cinco grupos de cabida total de diez cuarteras y tres almudes sembrado, tiene dos casas, cuatro boyeras, pajar, era, tres cisternas, noria, alberca y un huerto regadío de una cuartera en donde hay parral, árboles frutales y cepas.

2.º Una casa situada en esta Ciudad calle de Hannove núm 7.  
Y 3.º Otra casa situada en la Calle de la infanta de esta Ciudad núm. 23.

El acto tendrá lugar en el despacho del Notario D. Pedro Orfila, quien enterará de los títulos de propiedad y condiciones de la subasta, advirtiéndole que la venta de cada una de las fincas se verificará por separado.

## Subasta voluntaria

El día 12 del corriente á las 11 de la mañana tendrá lugar en el despacho del Notario D. Francisco Andreu, la de las casas núms. 21 y 23 de la calle Nueva de esta ciudad, con sujeción á las condiciones que obran en poder de dicho Notario.

## LA VID

DE

## MANUEL BELTRAN

29 NUEVA 29

En dicho establecimiento todos los vié-nes de cuaresma se encontrarán preparadas y condimentadas anchoas, esprofeso como entremés para las comidas.

Escusado es decir que también se encontrarán infinidad de pescados en conserva.

## MUEBLES

antiguos para vender en buen estado. Se hallan en la calle de la Miranda núm. 26.

## En venta

Se hace de varios muebles y enseres de casa, como también un piano nuevo de excelentes voces. Calle Cos de Gracia número 6.

## MESAS

Hay doce mesas con sobre de mármol para vender. Informarán en esta imprenta.

## PASTA PECTORAL

del Dr. ANDREU, de Barcelona

Remedio seguro contra toda clase de TOS por fuerte é incómoda que sea, facilitando siempre la expectoración

Clasificación de las virtudes de esta pasta en las diferentes enfermedades en que se presenta la TOS ronca y fatigosa, que es síntoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de TOS, que contribuyen mucho al decaimiento del enfermo.

LA TOS continúa y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta ó carraspera, que unas veces es producida por un humor herpético y otras también por el abuso del fumar, se alivia inmediatamente con estas Pastillas Pectorales.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocación, como sucede á los asmáticos y personas excesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta Pasta Pectoral.

LA TOS acompañada de ronquera y á veces afonía de la voz, que es tan común á los oradores, abogados, profesores, cantantes, actores y demás que tienen que hacer uso de este importante órgano, desaparece pronto con el uso de estas Pastillas Pectorales.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimas las curaciones en personas que de muchos años padecían semejante TOS, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se les reproducía de una manera insoportable.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple TOS, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACIÓN DEL ASMA Ó SOFOCACIÓN POR LOS CIGARRILLOS BALSÁMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS

Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo, dentro del aparato respiratorio

Fumando un solo cigarrillo, aun en los ataques más fuertes de Asma, se siente al instante un gran alivio. La expectoración se produce más fácilmente, la TOS se alivia, el pecho late con más regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas más delicadas por la noche, se calman al instante con los Papeles Azoados, quemando uno dentro de la habitación; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el más apacible sueño.

DEPOSITO CENTRAL: Dr. Andreu, Barcelona, y pídansen estos medicamentos en todas las buenas farmacias del mundo.

## PLANTAS Y FLORES

## PRATS

71 COS DE GRACIA, 71

Llegada la época del trasplanto, pongo á la disposición del público, una rica colección de rosales compuesta de 400 variedades.

Hermosa colección de Chrisantemos, preciosos ejemplares de jacintos, tulipas, anémonas, renúnclos, gladiolus y dalias, en muy variadas colecciones. Bellísimo surtido de plantas ornamentales.

Camélias, magnolias, gardenias, claveles, jazmines, pensamientos, etc.

Precios reducidos. Esta casa se encarga de la formación y conservación de jardines.

## Para alquilar

Lo está la casa calle Isabel II, n.º 49. Informarán en la misma y en el n.º 58 de la misma calle.

## En venta

Lo está la casa de la calle de San Fernando núm. 52 y 54. Informarán en dicha calle núm. 50.

## ZORRA (Peix salat)

fresco y de calidad superior se encontrará á 50 ct. pta. los 400 gramos en casa de Gimiér.

Hannover, 1

## BLOQUES

Para Calendarios Americanos del año 1892  
CON CHARADAS, EPÍGRAMAS ETC.

Se halla una pequeña existencia que se venden á 15 céntimos de peseta uno.

Imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.  
Mahon.

## Para vender

Lo está la casa sin número de la calle de Aleman del pueblo de S. Luis.  
Para informes calle de S. Esteban número 4 en dicho pueblo.

## Para vender

Lo están las casas calle de S. Jaime número 24, y calle de la Luna, número 9. Informarán en la calle de S. Antonio número 11.